



États-Unis-Cuba : Une porte s'ouvre, mais...

Par [Atilio A. Boron](#)

Région : [Amérique latine & Caraïbe](#)

Mondialisation.ca, 19 décembre 2014

atilioboron.com

L'année s'achève sous de bons auspices : les trois combattants antiterroristes cubains sont rentrés chez eux. Fin d'une injustice flagrante, qui a plongé le système judiciaire américain au coeur de l'ignominie. Et Barack Obama, devant l'échec indéniable d'un demi-siècle de politique vis à vis de Cuba, a décidé d'un changement de cap qui, bien qu'insuffisamment radical –pour ce faire, il faudrait que le Congrès abroge la loi sur le blocus économique, commercial et financier de l'île–, a le mérite d'au moins ouvrir la voie à un certain nombre de changements qui vont améliorer les conditions de vie du peuple cubain.

Ça n'est pas pour rien si Obama dans son discours a promis d'intervenir auprès du Congrès pour faire abroger cette loi qui fait obstacle à la normalisation des relations diplomatiques avec Cuba. En effet, comment pourrait-il atteindre son objectif si ce pays reste sous le coup d'un blocus condamné en diverses occasions par la communauté internationale, à l'Assemblée Générale des Etats-Unis, par l'OEA elle-même, ou encore l'Unasur et la Celac ?

La décision d'Obama va sûrement déclencher bon nombre d'analyses et une foison d'interprétations. Mais, d'ors et déjà, il semble impératif d'y apporter certains éclaircissements.

- Un, l'échec retentissant des politiques conventionnelles.
- Deux, l'isolement paradoxal dans lequel se trouvent les Etats-Unis, fait entériné par le Secrétaire d'Etat, John Kerry, quelques heures après le discours présidentiel. Isolement et hostilité croissante dans l'hémisphère et ahurissant abandon mis en évidence, année après année, par le vote écrasant contre le blocus à l'Assemblée Générale de l'ONU.
- Trois, le rôle clé joué par le pape François et le gouvernement canadien, qui ont mené leur mission dans le secret le plus absolu et d'une manière extrêmement efficace, comme l'ont souligné autant le président des Etats-Unis que son homologue cubain Raúl Castro.
- Quatre, la lutte sans relâche des parents « des 5 », et leur mobilisation d'une puissante coalition internationale à la volonté inébranlable qui n'a jamais baissé les bras depuis le premier jour de détention des combattants cubains, afin d'exercer des pressions continues sur le gouvernement des Etats-Unis.
- Cinq, le panorama géopolitique international préoccupant pour les intérêts us :
 - ▶ *au Moyen Orient*, avec l'Etat Islamique –créé en partie grâce aux Etats-Unis et au Royaume Uni– à l'origine de massacres de portée incalculable ; en Asie Centrale, où les talibans ne cessent de perpétrer d'horribles atrocités comme celle de l'attaque de l'école au Pakistan ; – *en extrême Orient* (crise de la Mer du sud de la Chine et menace d'affrontement armé avec le Japon)
 - ▶ en Afrique avec la déstabilisation progressive de régions entières et,

- comble de tous les maux, la très sérieuse perspective d'une éventuelle confrontation armée en Europe ayant pour toile fond la crise ukrainienne,

Autant de raisons pour lesquelles il devient très fortement souhaitable de préserver la paix en Amérique Latine et dans les Caraïbes-en fait de les préserver comme uniques oasis de paix !- où l'emprise américaine passée est sérieusement compromise. Renouer des relations avec les pays de cette zone, dans un esprit de respect et d'égalité, devient une priorité absolue.

Mais, il faudra voir si Washington peut tenir ses promesses, car ses opposants, dans le pays comme à l'extérieur sont nombreux et très puissants.

Atilio A. Boron

18 décembre 2014.

Article original : [EEUU-Cuba : una puerta que se abre](#), 17 Décembre 2014.

Traduit de l'espagnol pour [El Correo](#) par : Florence Olier-Robine.

[El Correo](#). Paris, 18 décembre 2014



Cette création par <http://www.elcorreo.eu.org> est mise à disposition selon les termes de la [licence Creative Commons Paternité - Pas d'Utilisation Commerciale - Pas de Modification 3.0 Unported](#).

La source originale de cet article est atilioboron.com

Copyright © [Atilio A. Boron](#), atilioboron.com, 2014

Articles Par : [Atilio A. Boron](#)

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexactes.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site Mondialisation.ca sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de Mondialisation.ca en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

Mondialisation.ca contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca